

## LEÇONS POUR LES SŒURS

### Leçon 10

#### **La parure de l'homme caché du cœur d'un esprit doux et paisible**

Lecture biblique : 1 Pierre 3.3-4 ; Lv 13.47-59

- I. Un Pierre 3.3 dit : « Que votre parure ne soit pas extérieure, de cheveux tressés, d'ornements d'or, ou de beaux vêtements » :**
- A. Les cheveux des femmes ont été préparés par Dieu pour leur gloire et un signe de leur soumission—1 Co 11.15 ; Ct de Ct 4.1 ; 6.5 ; 7.5.
  - B. Mais ils ont été mal utilisés par un grand nombre, surtout par celles qui ont vécu la vie de luxure et de corruption de l'Empire romain au moment où cette Épître fut écrite ; elles s'en sont servi pour enjoliver leur chair pleine de convoitises, en les ornant de façon extravagante avec de l'or et d'autres objets de valeur.
  - C. Les femmes chrétiennes, étant des femmes saintes, devraient absolument s'abstenir de cette pratique que Dieu condamne.
- II. Dans 1 Pierre 3.4, Pierre continue de dire : « Mais l'homme caché du cœur dans la parure incorruptible d'un esprit doux et paisible, qui est d'un grand prix aux yeux de Dieu » :**
- A. Notre cœur est composé de toutes les parties de notre âme—l'intelligence, les émotions et la volonté—et de la partie principale de notre esprit, la conscience—He 4.12 :
    - 1. Parmi toutes ces parties, notre esprit est au centre ; de ce fait, notre esprit est l'homme caché de notre cœur.
    - 2. L'homme caché est en contraste avec les tresses extérieures, se parer, et les vêtements dans 1 Pierre 3.3 ; et un esprit doux et paisible, en contraste avec les cheveux, l'or et les vêtements.
    - 3. En tant qu'épouses, les sœurs dans le Seigneur ont comme ornement devant Dieu leur être intérieur - l'homme caché de leur cœur, qui est orné d'un esprit doux et paisible.
    - 4. C'est la parure incorruptible qui contraste avec les cheveux, l'or et les vêtements corruptibles ; cette parure spirituelle est très précieuse aux yeux de Dieu—v. 4.
    - 5. Un esprit qui est devenu doux et paisible est le genre de parure que devrait posséder toutes les épouses chrétiennes.
  - B. Selon 1 Pierre 3, la plus belle partie de notre être, la plus belle parure, aux yeux de Dieu, est un esprit doux et paisible :
    - 1. C'est l'homme caché du cœur ; ce point montre que notre esprit est la partie la plus profonde de notre être.
    - 2. Ainsi, si nous voulons être beaux aux yeux de Dieu, nous devons l'être du plus profond de notre être ; nous ne devons pas être beaux seulement à l'extérieur, d'une manière physique.

3. Nous devons être beaux intérieurement, dans l'homme caché ; cet homme est caché des yeux de l'homme, mais il n'est pas caché des yeux de Dieu, parce qu'un tel homme caché, c'est-à-dire un esprit doux et paisible, est beau aux yeux de Dieu.
- C. Une leçon sérieuse que les épouses doivent apprendre est de ne pas se disputer, de ne pas échanger des mots avec leurs maris ; les sœurs doivent réaliser que lorsqu'elles se disputent avec leurs maris, elles n'ont pas un esprit doux et paisible.
1. Mais, si en tant qu'épouse chrétienne, une sœur garde un esprit doux et paisible, elle ne perdra pas son sang-froid, et elle n'échangera même pas de paroles avec son mari.
  2. Connaissant la situation de la vie conjugale par expérience et par observation, Pierre charge les épouses de se parer d'un esprit doux et paisible.

### **III. Nous avons besoin de voir les principes concernant l'attitude d'un chrétien à l'égard des vêtements :**

- A. Le principe du vêtement est de couvrir ; les chrétiens ne doivent pas porter de vêtements qui ne les couvrent pas.
  - B. Il doit y avoir une distinction claire entre les hommes et les femmes ; la Bible interdit aux hommes de porter des vêtements de femmes et vice versa ; tout ce qui confond la distinction des sexes ne glorifie pas Dieu—Dt 22.5.
  - C. Nos vêtements doivent être scellés avec la marque de la sainteté ; il doit y avoir le sceau du Saint-Esprit, le sceau de l'huile d'onction, sur nos vêtements—Lv 8.30.
  - D. Il y a un principe de base du vêtement chrétien—Dieu a donné à chacun la liberté de porter ce qu'il aime ; nous sommes libres de choisir les matériaux que nous aimons et de choisir le style que nous préférons.
  - E. Cependant, nous devons prendre note d'une chose : personne ne doit porter rien qui attire l'attention sur ses vêtements plutôt que sur sa personne.
  - F. Une autre question mérite une attention particulière : les vêtements d'une personne doivent correspondre à son statut ; ne pas s'habiller trop pauvrement et ne pas s'habiller trop bien ; les autres ne doivent pas avoir l'impression que nous sommes trop ou trop pauvres dans notre tenue ; nos vêtements doivent glorifier le Seigneur.
  - G. En outre, nos vêtements ne doivent pas éveiller notre propre conscience ; certaines personnes sont toujours conscientes de ce qu'elles portent ; cela signifie que quelque chose ne va pas dans leur tenue.
- IV. Bien que Dieu ne donne pas d'instructions spécifiques sur la manière de s'habiller, deux principes sont présentés : nos vêtements doivent être appropriés, et ils ne doivent pas être extravagants—cf. 1 P 3.3 :
- A. Nous n'osons pas dire qu'il y a une norme spécifique pour ce qui est convenable, mais indépendamment de l'endroit où nous sommes ou de ce que nous faisons, nous sentons intérieurement si nos vêtements sont appropriés ou non.
  - B. Bien qu'il puisse être plus difficile de déterminer si un vêtement particulier est extravagant, nous avons tous un sens intérieur de ce qui est extravagant et de ce qui ne l'est pas.
  - C. Sous la nouvelle alliance, Dieu ne nous donne pas une ordonnance morte après l'autre

sur chaque sujet ; au contraire, Il transmet en nous Sa loi vivante de la vie, de sorte que nous savons ce qu'il faut faire pour chaque sujet (He 8.10) ; que nous soyons disposés à suivre Sa direction intérieure dans le domaine des vêtements et de la parure.

- V. Christ est notre beauté que Dieu nous a donnée pour qu'Il nous revête comme notre habit, notre glorieuse robe—Ex 28.2, et notes 1 et 2 ; Ps 45.14 ; Mt 9.16, et note 1 ; Ga 3.27 ; Rm 13.14 ; Ap 19.8 ; Hymns, #295 :
  - A. Le Seigneur Jésus est la beauté authentique—És 3.18-4:2 ; cf. 60.19 ; Hymns, #169, #171 :
    - 1. Nous devons prendre Christ comme notre beauté—Ct de Ct 1.14 ; És 4.:2.
    - 2. Notre seule beauté est l'éclat de Christ qui sort de nous ; ce que Christ apprécie en nous est l'expression de Lui-même—Ps 50.2 ; 90.16.
  - B. Lorsque nous vivons Christ pour Son élargissement par l'approvisionnement abondant de l'Esprit de Jésus-Christ, Christ devient notre expression, nos « vêtements saints ,» pour être notre gloire et notre beauté—Ph 1.19-21a ; 4.22 ; Ex 28.2 ; Ga 6.17-18 :
    - 1. Avoir Christ comme notre gloire signifie exprimer la divinité de Christ avec les attributs divins—Jean 1.14 ; He 1.3 ; Jean 17.22 ; 2 Co 3.18.
    - 2. Posséder Christ comme notre beauté signifie exprimer l'humanité de Christ avec les vertus humaines—Luc 24.19 ; Actes 16.7 ; Ps 27.4.

**Extraits du ministère :**

### **LA PARURE DES SŒURS**

[Un Pierre 3.3] dit : « Que votre parure ne soit pas extérieure, de cheveux tressés, d'ornements d'or, ou de beaux vêtements. » Les cheveux des femmes ont été préparés par Dieu pour leur gloire et un signe de leur soumission (1 Co 11.15 ; Ct de Ct 4.1 ; 6.5 ; 7.5). Mais ils ont été mal utilisés par un grand nombre, surtout par celles qui ont vécu la vie de luxure et de corruption de l'Empire romain au moment où cette Épître fut écrite ; elles s'en sont servi pour enjoliver leur chair pleine de convoitises, en les ornant de façon extravagante avec de l'or et d'autres objets de valeur.

Il y a de nombreuses années, une jeune femme a commencé à assister aux réunions de l'église à Chefoo. Elle était intelligente et moderne, étudiante en droit. Quand elle est venue pour la première fois à une réunion, ses cheveux étaient arrangés comme une haute tour. J'ai remarqué qu'au fur et à mesure qu'elle venait aux réunions, cette tour devenait de plus en plus basse. Finalement, après avoir assisté à plusieurs réunions, la tour a complètement disparu. Elle s'est repentie et a été sauvée, et le Seigneur l'a touchée concernant la façon dont elle coiffait ses cheveux.

### **L'HOMME CACHÉ DU CŒUR— UN ESPRIT DOUX ET PAISIBLE**

Au verset 4, Pierre continue de dire : « Mais l'homme caché du cœur dans la parure incorruptible d'un esprit doux et paisible, qui est d'un grand prix aux yeux de Dieu. » L'homme caché du cœur fait référence à l'esprit doux et paisible. Notre cœur est composé de toutes les parties de notre âme—l'intelligence, les émotions et la volonté—et de la partie principale de notre esprit, la conscience—He 4.12. Parmi toutes ces parties, notre esprit est au centre ; de ce fait, notre esprit est l'homme caché de notre cœur. L'homme caché est en contraste avec les tresses extérieures, se parer, et les vêtements dans 1 Pierre 3.3 ; et un esprit doux et paisible, en contraste avec les cheveux, l'or et les vêtements. En tant qu'épouses, les sœurs dans le Seigneur ont comme ornement devant Dieu leur être intérieur - l'homme caché de leur cœur, qui est orné d'un esprit doux et paisible. C'est la parure incorruptible qui contraste avec les cheveux, l'or et les vêtements corruptibles ; cette parure spirituelle est très précieuse aux yeux de Dieu.

Dans ses écrits, Paul n'utilise pas l'expression « l'homme caché du cœur. » Quel est cet homme caché du cœur ? C'est un esprit doux et paisible. Un esprit qui est devenu doux et paisible est le genre de parure que devraient posséder toutes les épouses chrétiennes.

Je crois que Pierre a écrit cette épître en fonction de ses expériences et de ses observations. Il a peut-être utilisé les mots « doux » et « paisible » parce qu'il savait que souvent l'esprit des épouses chrétiennes n'est pas doux et paisible.

Souvent l'esprit des épouses chrétiennes n'est pas doux et paisible. Les sœurs, lorsque vous échangez des mots avec votre mari, avez-vous l'esprit doux et paisible ? C'est un phénomène courant, voire universel pour les femmes d'échanger des mots avec leurs maris. Par exemple, un mari peut faire une proposition concernant un certain sujet, mais la femme ne sera pas d'accord. Le mari peut vouloir aller dans une direction, mais la femme veut aller dans la direction opposée. Le résultat de ce désaccord est une dispute.

En tant qu'homme âgé ayant beaucoup d'expérience dans la vie humaine, je peux témoigner que le fait qu'une femme se dispute avec son mari est un signe de rébellion. Inconsciemment et subconsciemment, elle a au fond d'elle un esprit de rébellion. Puisqu'elle a un esprit de rébellion, elle ne veut pas se soumettre à son mari. Si une femme voulait être soumise à son mari, pourquoi se disputerait-elle avec lui ? Peut-être pense-t-elle qu'elle connaît mieux la situation et qu'elle est capable de prévoir les problèmes. Néanmoins, il n'est toujours pas nécessaire qu'elle se dispute.

Une leçon sérieuse que les épouses doivent apprendre est de ne pas se disputer, de ne pas échanger des mots avec leurs maris. Les sœurs doivent réaliser que lorsqu'elles se disputent avec leurs maris, elles n'ont pas un esprit doux et paisible. Mais, si en tant qu'épouse chrétienne, une sœur garde un esprit doux et paisible, elle ne perdra pas son sang-froid, et elle n'échangera même pas de paroles avec son mari. Connaissant la situation de la vie conjugale par expérience et observation, Pierre charge les épouses de se parer d'un esprit doux et paisible.

Comme nous avons souligné, cet esprit doux et paisible est l'homme caché du cœur. Nous, les croyants, avons en fait deux hommes. Le premier est dans notre âme avec notre corps. C'est l'homme extérieur. L'autre est l'homme caché au centre de notre cœur. Le fait que l'homme caché du cœur soit un esprit doux et paisible indique que notre esprit est le noyau de notre être, caché au milieu de notre cœur, qui est composé de l'intelligence, les émotions, la volonté et la conscience. Notre esprit est donc entouré par l'intelligence, l'émotion et la volonté. Si notre esprit est doux et paisible, cela influencera notre intelligence, émotion et volonté. Il est certain que si notre esprit est doux, notre intelligence, nos émotions et notre volonté seront également doux. Lorsque nous sommes doux, nous sommes tranquilles. La douceur et la tranquillité d'esprit sont une belle parure aux yeux de Dieu. (*Life-study of 1 Peter*, msg. 22, pp. 200-204)

Un Pierre 3.4, « L'ornement d'un esprit doux et tranquille » (Version Roi Jacques). Ce genre d'esprit n'est pas seulement doux, mais aussi tranquille, et est donc un ornement très précieux aux yeux de Dieu. Cela doit aussi être le résultat du traitement de l'homme par Dieu. (*CWWL*, 1953, vol. 3, « L'expérience de la vie, » chap. 13, p. 447)

### **NOTRE ESPRIT EST L'HOMME CACHÉ DU CŒUR**

Un Pierre 3.4 révèle que notre esprit est l'homme caché de notre cœur. L'homme caché est un esprit doux et paisible. Lorsque notre esprit est doux et paisible, il est caché. Un Pierre 3.4 indique que chaque partie de notre être peut être considérée comme un homme. Notre corps physique est notre homme extérieur, notre âme est notre homme exprimé et manifesté, et notre esprit est notre homme caché.

Selon 1 Pierre 3, la plus belle partie de notre être, la plus belle parure, aux yeux de Dieu, c'est un esprit doux et paisible. C'est l'homme caché du cœur. Ce point montre que notre esprit est la partie la plus profonde de notre être. Ainsi, si nous voulons être beaux aux yeux de Dieu, nous devons être beaux du plus profond de notre être. Nous ne devons pas être beaux uniquement à l'extérieur, d'une manière physique. Nous devons être beaux intérieurement, dans l'homme caché. Cet homme est caché des yeux de l'homme, mais il n'est pas caché des yeux de Dieu, car un tel homme caché, c'est-à-dire un esprit doux et paisible, est beau aux yeux de Dieu.

Nous devons faire remarquer que 1 Pierre 3.4, d'une part, dit quelque chose sur l'homme caché mais, d'autre part, s'y réfère comme étant aux yeux de Dieu. Cela signifie que cet esprit doux et paisible est caché dans notre cœur des yeux des hommes, mais qu'il n'est pas caché aux yeux de Dieu. Dieu le voit. C'est donc la vraie beauté que doit avoir une personne pieuse. (CWWL, 1979, vol. 1, "Basic Lessons", ch. 17, ch. 17, pp. 590-591)

### **LES VÊTEMENTS CÔUTEUX ET LA DOUCEUR**

Un Pierre 3.3-5 dit : « Que votre parure ne soit pas extérieure, de cheveux tressés, d'ornements d'or, ou de beaux vêtements, mais l'homme caché du cœur dans la parure incorruptible d'un esprit doux et paisible, qui est d'un grand prix aux yeux de Dieu. Car ainsi se paraient autrefois les saintes femmes qui espéraient en Dieu. »

C'est le seul passage de la Bible qui contient l'expression *saintes femmes*. L'expression *saints hommes* se trouve dans de nombreuses parties de la Parole. Mais c'est le seul endroit où l'on parle de « saintes femmes. » Car ainsi se paraient autrefois les saintes femmes, en se soumettant à leurs propres maris. Les saintes femmes se paraient d'un esprit doux et paisible.

La parole de Pierre indique que beaucoup de sœurs avaient tendance à se parer de tresses, d'or, et de vêtements. Il ne se sentait pas heureux de la façon dont elles s'habillaient. Les tresses des cheveux et les ornements de bijoux ne sont pas appropriés, ni les beaux vêtements. Nous ne disons pas que les sœurs doivent être négligentes dans leur tenue. Si elles sont négligentes, cela signifie qu'il y a quelque chose qui ne va pas dans leur caractère. Si une sœur s'habille de manière négligente, désordonnée et pas propre, cela signifie qu'elle est une personne négligente et libre. Ce n'est pas ce que Pierre voulait dire.

Pierre disait qu'il est mauvais pour les femmes de tresser leurs cheveux de la manière qu'il a décrite. L'expression *tresser les cheveux* dans le texte original signifie façonner les cheveux en plusieurs styles. Au cours de l'histoire, de nombreux styles ont été conçus pour tresser les cheveux. Se revêtir d'or signifie porter des bijoux. Les chrétiens ne peuvent pas faire cela. Se vêtir de vêtements peut faire référence à des robes colorées et élégantes. Pierre insiste sur le fait que les sœurs ne doivent pas se parer en se tressant les cheveux et en se parant d'or et de vêtements coûteux. Au contraire, elles doivent se parer d'un esprit doux et tranquille. (CWWN, vol. 50, "Messages for Building Up New Believers, vol. 3", ch. 37, pp. 609-610)

### **LES VÊTEMENTS**

#### **Dans la dispensation de la grâce**

Les versets de 1 Timothée et de 1 Pierre montrent clairement que dans la dispensation de la grâce, Dieu veut que nous fassions attention aux vertus spirituelles intérieures plutôt qu'à la beauté extérieure et aux ornements coûteux. Ces versets s'adressent spécifiquement aux sœurs parce qu'elles accordent plus d'attention aux questions de parure.

Bien que Dieu ne donne pas d'instructions spécifiques sur la façon de s'habiller, deux principes sont présentés : nos vêtements doivent être appropriés, et nos vêtements ne doivent pas être extravagants. Je n'ose pas dire qu'il existe une norme spécifique pour ce qui est convenable, mais je crois que nous avons tous le sentiment si nos vêtements sont convenables ou non. C'est merveilleux ! Indépendamment de l'endroit où nous nous trouvons ou de ce que nous faisons, nous avons le sentiment intérieur de savoir si nos vêtements sont corrects ou non. En ce qui concerne la question de l'extravagance, Dieu est un peu plus précis. Il considère l'or, les bijoux et les articles coûteux comme extravagants et ne nous permet pas de les porter. Bien qu'il puisse être plus difficile de déterminer si un vêtement particulier est extravagant ou non, nous avons tous un sens intérieur de ce qui est extravagant et de ce qui ne l'est pas. Dans la nouvelle alliance, Dieu ne nous donne pas une ordonnance morte après l'autre sur tous les sujets. Au contraire, il transmet en nous Sa loi vivante de la vie, de sorte que nous savons ce qu'il faut faire dans toute chose (He 8.10). Puissions-nous être disposés à suivre Sa direction intérieure dans le domaine de la tenue et de la parure. (CWWL, 1932-1949, vol. 3, "Crucial Truths in the Holy Scriptures, vol. 3", ch. 33, pp. 630-631)

### **POUR LA GLOIRE ET LA BEAUTÉ**

Il y a trois raisons principales de porter des vêtements. En d'autres termes, les vêtements que nous portons servent à trois objectifs. Avant la chute, l'homme ne portait pas de vêtements. Mais après la chute, Adam et Ève ont réalisé qu'ils étaient nus, et ils ont fait quelque chose pour couvrir leur nudité. Puis Dieu leur a fourni des manteaux de peaux pour les couvrir. Ainsi, la première raison de porter des vêtements est de couvrir notre nudité. Les personnes morales voudront se couvrir correctement. Ils ne veulent pas exposer leur nudité. L'immoralité, au contraire, encourage la nudité. C'est à la fois un péché et une honte d'être nu. Les sacrificateurs de l'Ancien Testament étaient entièrement couverts de la tête aux pieds. Le premier objectif des vêtements est donc de couvrir notre nudité.

La deuxième raison de porter des vêtements est liée à notre santé. En portant les vêtements appropriés, nous sommes protégés du froid, du vent et de la pluie. Nous sommes également protégés de la chaleur excessive. Certains d'entre nous sont très sensibles à la température et doivent porter les bons vêtements pour ne pas avoir trop chaud ou trop froid. Si nous ne portons pas de vêtements appropriés dans chaque situation, notre santé en sera affectée. Ainsi, les vêtements ont également pour but de préserver notre santé.

Troisièmement, les gens portent des vêtements pour s'embellir. D'après l'Exode 28, les vêtements sacerdotaux étaient destinés à la gloire et à la beauté. Le but de ces vêtements n'était pas principalement de couvrir la nudité ou de protéger le corps du froid. Au contraire, ces vêtements étaient destinés à la gloire et à la beauté. L'éphod, en particulier, n'était pas utilisé pour couvrir la nudité du sacrificateur ou pour le protéger du froid ; il était entièrement destiné à la gloire et à la beauté.

Il est significatif que l'Exode 28 mentionne la gloire en premier lieu et la beauté en second lieu. Cela indique que nous devons d'abord considérer la gloire et ensuite la beauté. Lorsque nous choisissons nos vêtements, nous ne devons pas considérer la beauté en premier. Notre première considération doit être la gloire.

Nous avons souligné que la gloire se réfère ici à l'expression divine, aux attributs divins, et que la beauté se réfère aux vertus humaines. Quand nous nous habillons, nous devons d'abord prendre soin de la gloire de Dieu. Par exemple, une sœur devrait demander si un certain vêtement peut être porté pour la gloire de Dieu. Si les sœurs considèrent leurs vêtements de ce point de vue, le style de vêtements qu'elles portent peut être quelque peu différent. Cependant, la plupart des gens aujourd'hui ne se soucient que de leur beauté ; ils ne se soucient pas du tout de la gloire de Dieu. Mais l'éphod était d'abord destiné à la gloire divine et ensuite à la beauté humaine. Cette pièce de vêtement utilisée pour attacher était composée de la gloire divine et de la beauté humaine. (*Life-study of Exodus*, msg. 119, pp. 1348-1350)

### **CHRIST ÉTANT NOTRE VÉRITABLE VÊTEMENT POUR LA BEAUTÉ ET LA GLOIRE**

En typologie, les vêtements signifient l'expression (cf. Ésaïe 64.6 ; Ap 19.8). Les vêtements sacerdotaux signifient l'expression de Christ par les sacrificateurs en service. Les sacrificateurs étaient également sanctifiés, séparés pour Dieu, par leurs vêtements saints. (*Holy Bible Recovery Version*, Ex 28.2, note 1)

Les vêtements sacerdotaux, principalement destinés à la gloire et à la beauté, représentent l'expression de la gloire divine et de la beauté humaine de Christ. La gloire est liée à la divinité de Christ, à Ses attributs divins (Jean 1.14 ; He 1.3), et la beauté, à l'humanité de Christ, Ses vertus humaines. La divinité de Christ, représentée par l'or des vêtements sacerdotaux, est pour la gloire, et Son humanité, représentée par les fils bleus, pourpres et écarlates et le fin lin, est pour la beauté. Une vie qui exprime Christ avec la gloire divine et la beauté humaine nous sanctifie et nous qualifie pour le sacerdoce. (*Holy Bible Recovery Version*, Ex 28.2, note 2)

Lorsque vous vous habillez, vous devez vous rappeler que Christ est le véritable vêtement et que vous devez L'expérimenter comme tel. Lorsque vous mettez vos vêtements matériels, vous devez également vous vêtir de Christ. Il est facile de jouir de Christ de cette manière. Tout ce que nous faisons jour après jour doit nous rappeler que Christ est la réalité de cette chose. (Étude de vie de Colossiens, msg. 55, p. 485)

#### **Questions d'étude :**

1. Qu'est-ce que l'homme caché du cœur ?
2. Comment les sœurs peuvent-elles être belles aux yeux de Dieu ?
3. Comment pouvons-nous prendre Christ comme notre vraie beauté, notre vrai vêtement, notre robe glorieuse ?

References and Further Reading: 1. Life-study of 1 Peter, msg. 22. 2. The Collected Works of Witness Lee, 1979, vol. 1, "Basic Lessons on Life," ch. 17. 3. The Collected Works of Watchman Nee, vol. 50, "Messages for Building Up New Believers (3)," ch. 37.